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■见习记者 徐阳 浦东报道

2月 6日上午，上海首家生鲜电

商孵化基地——上农批生鲜电商孵

化基地开园，同时，北蔡电子商务创

新创业基地揭牌。首批11家生鲜电

商进入园区崭新的办公区并开始运

营，上农批常务副总经理张春华介

绍，计划最终引进 50家中小型生鲜

电商落户孵化基地，通过线上平台

与线下资源对接，形成生鲜电商生

态圈。

据了解，孵化基地模式并非上

农批自己做电商，而是由基地帮助

更多的生鲜电商发展，做生鲜电商

的服务商。首先要帮这些中小电商

打造轻资产、重装备的O2O平台。

让入驻的生鲜电商以较少的投入轻

装上阵，专注线上营销。基地提供

的冷库，可为入驻电商提供理货间、

交割间、展示厅等。此外，基地还与

顺丰速运签署了战略合作协议，后

者提供配送车，可满足入驻电商的

物流需求。

在此基础上，上农批具备价格

和质量优势的产品，如果品、冷冻海

鲜、猪肉、进口牛肉、羊肉、蔬菜等，

均向入驻生鲜电商开放。电商所拥

有的优势产品，也可在市场内设点

对接。张春华告诉记者，“这样可以

不断优化产品结构，做到优势互补，

满足市场需求。”

上农批的最终目的，是要以生

鲜电商孵化基地为中心，把农产品

产地、电商、经营户，以及物流、金

融、营销等服务商连接起来，形成一

个生态圈。张春华说：“也有人将上

农批比喻为生鲜电商领域的‘支付

宝’，因为当消费者在线上下单时，

货款是打在上农批账上，等到消费

者收到货物并回馈满意后，上农批

再将货款打到商家账户。”上农批通

过三方协议对交易资金进行监督，

实行统一结算方式，便于对产品质

量进行监督，降低生鲜农产品交易

风险，降低交易成本，提高诚信度。

记者在现场看到，已经签约入

驻该基地的11家电商似乎都名不见

经传且规模不大，如老伙计、上海瀚

昀电子商务、上海云之嘉木生物科

技、全惠实业等。张春华告诉记者，

生鲜电商不能太大，要卖好生鲜，需

要多点铺开，网格化经营，且经营范

围不能铺得太广，不然就保不了鲜

了。

据了解，瀚昀老板吴秉承告诉

记者，该公司主要经营进口水果、海

鲜、牛肉等中高端产品，而避开与传

统产品经营者竞争。“线上下订单，

线下自己送。我们公司有 6辆冷藏

车，基本可以满足送货需求。”。老

伙计老板朱云峰本身还开着一家饭

店，他表示，“我的经营模式是厂家

直送，饭店推广，线上预订，线下配

送。采用这种模式做餐饮的商家，

目前在上海还没有出现。全惠实业

老板孙传进则表示，他就负责周家

渡片区的生鲜销售，消费者于当天

中午 12点前在网页上下单后，立刻

由公司的专车送货上门，保证食品

新鲜。

目前，该基地里包括果品、冷

冰海鲜、猪肉、进口牛肉、羊肉、蔬

菜等品种，已经插上了电商的高科

技“翅膀”，通过线上与线下对接，

很大程度丰富了市民们的“菜篮

子”。上农批为电商们打造平台，

从进货、包装、到配送“全流程一应

俱全”，电商们需要做的，就是联络

好自己片区的客户，“耕好自己的

一亩三分田”。

生鲜电商领域也有类似“支付宝”

上农批孵化生鲜电商产业生态圈

■本报记者 黄静 浦东报道

2月6日，共青团浦东新区第五届委员会第二次全体（扩大）

会议召开。区委副书记、政法委书记吴福康，团市委副书记刘

伟，副区长陆鸣出席会议。

会上，团区委书记陈希代表团区委第五届常委会向大会作

2014年度工作报告。报告指出，2014年，在区委和团市委的领

导下，团区委积极筹备并成功召开了新区第五次团代会，并以

团代会为契机，进一步聚焦重点、突破难点，在基层调研、青年

人才、全媒体中心建设、青年志愿公益活动、团干部队伍建设等

方面做了大量工作，取得不少成效。

报告强调，2015年浦东新区团工作将以团的自身建设为基

础，牢牢抓住培养中国特色社会主义事业建设者和接班人这一根

本性任务，围绕创新工作方式方法体现时代特点和浦东特色，以

及大力举荐培养优秀青年人才两大主题，不断开拓浦东共青团事

业新局面，在浦东开发开放25周年之际作出二次创业新贡献。

据了解，2015年，团区委将强化青少年思想引领，如开展

“十万少年看浦东”、中学生社团文化节、中华传统文化知识竞

赛活动、“我为社会主义核心价值观代言”、“寻找浦东最美少

年”等活动；推广张江园区志愿者联盟模式，在外高桥、陆家嘴、

金桥、世博等区域推动建立片区工作机制等。创新工作方式方

法，推出“知区情、察民情、结团情”2.0版本，带动更多团干部和

团的资源服务基层；新建 35家富有浦东特色的青年中心，实现

总数100家目标等。

会议还对 2014年度浦东共青团先进集体和个人进行了表

彰和颁奖。

共青团浦东五届二次
全体（扩大）会议召开

以自身建设为基础
为二次创业作贡献

■见习记者 曹之光 浦东报道

2月5日，浦东新区统战部副部长蒋海向浦东新区档案局捐

赠了其著作的手稿、底稿及成书，作为重要史料进行保存。

《我们之所以是我们——中西方差异的人文渊源》全书为

16.8万字，于2014年12月由中共中央党校出版社出版发行。该

书初稿系 2013年 2月至 8月，蒋海赴美参加上海浦东新区第十

五期中长期外向型培训团期间所撰写。在书中，蒋海认为一个

国家的发展基础、发展方向和发展道路，必须遵循本国历史沿

革、文化传统和人文精神的发展脉络，也即“我们之所以是我

们”的由来。他在书中提出，中国社会凝心聚力、推动未来发

展，必须正视传统文化，夯实传统中国人文发展基础，构建符合

当前中国社会发展的人文秩序。

“今天重新翻阅了蒋海‘同学’的手稿及底稿，我感到非常

亲切，同时也由衷地钦佩。”祝桥镇党政办副主任殷勇是蒋海

赴美学习期间的室友，也自称是本书的“第一个读者”。浦东新

区区委办副主任李幼林则认为，付梓出版的该书论据清晰，观

点独到，具有强烈的现实意义，反映了浦东公务员的学习精神

以及思想深度。

“身为公务员，我们有责任将中国传统文化作为正能量向

社会广泛传播。”蒋海介绍，去年他召集了一批来自浦东党政机

关及下属各街镇的公务员开办“锦绣路上工作室”微信公众

号。在工作之余，他们利用“碎片时间”，组织学习并撰写传统

文化知识类文章，公众号迄今已发布 1000余条信息，关注者达

到5000人。

《我们之所以是我们》
举行书稿捐赠

■本报记者 徐玲 浦东报道

日前，全国老龄办到浦东新区科技助老信息平台开展调

研，对科技助老信息平台已取得的成果给予了高度肯定。

科技助老信息平台主要运用互联网、物联网等技术手段实

现方便、可及、高质量的养老服务供给，目前已在高行、潍坊、塘

桥、康桥、周浦5个街镇试点运行。目前试点街镇中服务在册老

人共37564人，其中居家养老服务签约老人2432人。平台试运

行至今，共计呼入电话6000多个，呼出电话8000多个。

浦东新区科技助老信息平台工作人员借助多媒体设备向

调研团队一行展示了平台居家养老、紧急救助、主动关怀的服

务功能，演示了各类终端产品与平台服务项目之间的有效对

接，在充分了解平台“政府搭台、社会参与、市场化运作”的发展

模式之后，全国老龄办领导对上海和浦东的养老工作给予了很

高的评价，希望上海和浦东新区进一步探索创新推进养老事

业，获取新的成绩。据悉，此次全国老龄办赴沪调研，主要涉及

老龄科研基地建设、老龄事业发展“十三五”规划预研、老年人

口和老龄事业监测统计工作开展情况，到浦东新区科技助老信

息平台开展调研，是赴沪调研的一个组成部分。

全国老龄办调研
新区科技助老信息平台

■本报记者 张淑贤 浦东报道

记者近日获悉，第三届浦东年

度经济人物评选 15强名单已诞生，

其中既有跨国公司高管，比如GE大

中华区总裁兼首席执行官段小缨、

阿斯利康中国和香港地区总裁王磊

等；也有央企领军人物，比如中国建

筑第八工程局有限公司董事长黄克

斯、南方水泥有限公司总裁肖家祥；

民营企业的带头人也有多人上榜，

包括玛戈隆特骨瓷（上海）有限公司

董事长赵春阳、上海青橙实业有限

公司董事长兼CEO王迅、优谈网创

始人兼 CEO李瑜和上海清美绿色

食品有限公司董事长沈建华。

此外，浦东年度经济人物 15强

名单也闪现着自贸试验区金融创新

元素，星展（中国）总裁葛甘牛和弘

毅投资总裁赵令欢也跻身 15 强名

单。据悉，星展银行已在自贸试验

区设立了支行，并开展了多起创新

业务，而弘毅投资则开展了自贸试

验区跨境投资首单业务。

主办方介绍，浦东年度经济人

物的精神、品质、追求，是推动浦东

经济发展的无形力量，是推进浦东

二次创业的榜样力量，将鞭策和激

励更多企业的经营和发展。

2月 9日至 2月 13日，浦东年度

经济人物15强的相关节目将在浦东

电视台首播。据透露，此次节目首

次尝试由评委直接对话15强入围者

的形式。浦东新区副区长简大年是

评委之一，他在对话瑞表企业管理

（上海）有限公司总裁陈素贞时表

示，Swatch品牌之所以被消费者所

信赖，就是因为它所蕴含的文化、艺

术和情感。

上海自贸试验区管委会副主任

朱民则对话弘毅投资总裁赵令欢，

畅谈自贸试验区金融和改革的机遇

在哪里，弘毅未来的发展着力点又

在何领域。

浦东年度经济人物评选15强诞生

■本报记者 黄静 浦东报道

在前不久闭幕的新区两会

上，政府工作报告中提到高标准

建设立体交通体系，逐步完善水

铁、水水、水陆多式联运的集疏

运体系。

今年对于新区重大工程建

设来说，无疑是一个收获的季

节，例如中环线浦东段全面竣

工、杨高路改建工程开工等。值

得一提的是，新区还着眼于构建

轨道交通、骨干道路、高速公路、

机场、港口、铁路等有机衔接的

交通体系，配合推进轨道交通 9
号、10号、13号、14号、18号和11
号线迪士尼专线等建设。

尤其是轨交方面，11号线迪

士尼段、12号线（七莘路站-曲阜

路站）、13号线（长寿路站-长清

路站）有望于今年年底前开通试

运行。而多条轨交线路将直接

“无缝衔接”浦东的发展，如支持

曹路大型保障住房建设的9号线

三期东延伸；满足城市北部地区

越江客流出行需求的 10号线二

期；加强浦东、浦西过江联系，分

流2号线客流压力的14号线；支

持航头大型保障住房社区等重

要区域的开发建设、增强网络换

乘功能的18号线；串联张江大型

居住区、贯穿中心城区“西北-东

南”轴向直径线的13号线等。

新年伊始，10号线二期基隆

路站、13号线二期浦东段的华夏

中路等车站先后开工建设，标志

着轨道交通新一轮 800 公里建

设正式掀开序幕。据了解，继13
号线一期、16号线区段开通后，

在建的4个项目、约65公里线路

今年也进入了建设高潮——11
号线迪士尼段全线轨道贯通，12
号线西段、13号线（长寿路站-
长清路）全线结构贯通，9号线三

期东延伸和13号线（长清路-华

夏中路）全面开工建设。

此外，新区还正在推进洋山

深水港区四期、沿江通道、沪通

铁路浦东段等重大工程建设，逐

步完善水铁、水水、水陆多式联

运的集疏运体系。目前，国内首

个全自动化集装箱码头——上

海国际航运中心洋山深水港区

四期工程已经开工建设，工程设

计年通过能力为 630万标准箱，

预计2017年建成。据统计，目前

上海港吞吐量已经超过 3500万

标准箱，四期建成后，上海港年

吞吐量将突破4000万标准箱。

上海第一条跨越长江和黄

浦江的隧道——上海沿江通道

越江隧道工程也正式开工。作

为上海黄浦江底最大、最长的越

江隧道，沿江通道越江隧道建成

后，将给浦东、宝山两区的交通

带来便利。未来，沿江通道越江

隧道将以货运交通为主，与长江

西路隧道（在建）共同肩负“分流

外环隧道、缓解区域交通瓶颈”

的交通功能，可承担北部地区约

60%的集卡越江需求量。

可以期待，随着迪士尼乐园

开园等标志性节点的来临，新区

距离政府工作报告中提及的“高

标准建设立体交通体系”目标将

更近一步。

重大工程建设进入“收获的季节”

■本报记者 赵天予 浦东报道

日前，浦东新区劳动保障监察大队被

共青团中央、人力资源和社会保障部授予

2013年度“青少年维权岗”称号。

据悉，监察大队始终将用人单位是否存

在使用童工的行为作为检查的重点，自1994
年成立以来，已连续20年对涉及青少年合法

权益的4.5万户用人单位实施了劳动保障监

察，受理举报、投诉3万余件，立案查处违法

案件2万余件。其中行政处罚5000件，罚款

1500万元，行政处理1500件，责令限期整改1
万余件。共为8.7万名劳动者追缴社会保险

费1.2亿余元；责令补发各类工资1.42亿元，

涉及劳动者近11万人；清退童工127人。

同时，监察大队多次组织开展以打击

非法使用童工行为为重点的专项检查行动，

对非法介绍未满16岁的未成年人就业的中

介机构给予严厉打击。在加强内部业务培

训的同时，逐步建立、健全了“网格化”、“网

络化”的青少年劳动保障监察操作流程，为

青少年维权进行制度创新。并通过与各街

镇劳务所合作，建立了青少年维权工作相应

的信息共享平台，实现了信息共享。

此外，监察大队为青少年开设维权绿

色通道，尤其是在每年元旦、春节期间，注

重把青少年这一特殊人群从日常劳资矛盾

中剥离出来，专门制定“应急预案”。

劳动保障监察大队
被授予荣誉称号

上农批电商孵化基地将通过线上平台与线下资源对接，形成生鲜电商生态圈。 □本报记者 朱泉春/摄
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